



Comité de Jumelage de Vitré

Newsletter n° 47 Novembre 2024

En projet pour l'été 2025 : accueil d'une délégation de Sroda et un voyage à Talmaciu.
Plus d'informations dans un prochain courrier.



Accueil d'une délégation de Lymington 20 au 24 septembre 2024

Nous avons accueilli du 20 au 24 septembre un groupe de 34 personnes de Lymington avec qui nous sommes jumelés depuis 1981.

Cette visite a été préparée par Valérie Souvestre et Philippe Royer, tous deux attachés aux relations avec Lymington.

Parmi les participants, huit personnes venaient pour la première fois et ont été ravies de découvrir notre ville et de vivre l'accueil en familles. Pour les autres personnes, fidèles à ce jumelage, c'est un plaisir de se revoir et d'approfondir les liens d'amitié.



Le Maire de Vitré Pierre Léonardi a accueilli la délégation à la Mairie et s'est adressé en anglais à ses hôtes avant de proposer aux Anglais et à leurs familles de prendre part à un cocktail de bienvenue.



La venue de la délégation correspondait au week-end des journées du patrimoine; les familles d'accueil ont eu à coeur de faire découvrir quelques uns des haut-lieux de notre territoire. Le samedi soir, un repas commun au restaurant a réuni tous les participants et les échanges en anglais et en français étaient très détendus.

Le lundi, le groupe s'est rendu au musée de Robert Tatin à Cossé le Vivien où une visite en anglais leur a permis de comprendre la démarche de l'artiste.



Le groupe est reparti mardi matin vers Ouistreham, avec l'espoir de se retrouver prochainement et de continuer à communiquer en attendant.



<http://jumelage-vitre.com>

<https://jumelage-vitre.com/evenements-et-projets/>

Comité de Jumelage de Vitré . place Général de Gaulle . 35500 VITRÉ . Tél. 02 99 74 54 50

Email : comite.jumelage.vitre@gmail.com

Ouverture du secrétariat lundi et jeudi de 15 h à 18 h



Echanges scolaires entre lycéens de Vitré et Sroda du 2 au 11 octobre 2024



25 élèves de 1ère du Lycée Bertrand d'Argentré ont participé à la première partie de l'échange scolaire avec leur lycée partenaire de Sroda en Pologne du 2 au 11 octobre 2024. Ils étaient encadrés par Magaly Garreau en charge des échanges avec Sroda dans le cadre du Comité de Jumelage et de deux autres enseignantes du lycée Bertrand d'Argentré. Leurs correspondants polonais seront accueillis à Vitré du 20 au 26 mars 2025. Soucieux de limiter leur empreinte carbone, les élèves ont utilisé le train et l'autocar Flixbus, 30 h de voyage pour se rendre en Pologne.

Chaque élève était hébergé seul dans la famille de son correspondant, ce qui lui a permis de gagner en autonomie et de partager les habitudes, la culture et la vie quotidienne d'une famille polonaise.

Le projet dans son ensemble a pour objectif de favoriser l'ouverture des élèves sur le monde, de leur faire prendre conscience et de vivre en tant que citoyen européen.

Pendant le séjour à Sroda, les élèves ont participé à des travaux de groupes avec les élèves polonais sur le thème : « *sport without discrimination* ». Ils ont également assisté à des cours au sein du lycée polonais. Dans les familles et au lycée, la langue de communication était l'anglais et certaines visites étaient également en langue anglaise.

Lors d'une journée dans une ferme équestre, les élèves ont pu participer à différentes activités sportives et artisanales avec leurs correspondants polonais. Ils ont pu aussi découvrir la ville de Poznan.

Le projet avait également tout un pan historique et mémoriel avec les visites chargées d'émotion des camps d'Auschwitz et Auschwitz Birkenau, la visite de l'ancien quartier juif et de l'ancien ghetto de Cracovie et du musée Oskar Schindler.



Les visites de sites classés au patrimoine mondial de l'UNESCO : Cracovie et la mine de sel de Wieliczka ont permis aux élèves de découvrir des sites du patrimoine artistique et culturel européen.



Echanges entre étudiants de Vitré et Terrebonne du 2 au 11 octobre 2024

Du 12 au 21 octobre dernier un groupe d'étudiants et de professeurs du lycée Bertrand d'Argentré s'est rendu à Terrebonne dans le cadre d'un échange avec le Cégep de Lanaudière. Ce déplacement a pu se faire grâce au projet d'échanges et d'études proposé par les équipes enseignantes, projet subventionné par les fonds européens Erasmus +. Les comités de jumelage des deux villes ont, ainsi que les deux mairies œuvré à la construction de cette rencontre.

La délégation composée de quinze étudiants et de cinq enseignants a pu participer à plusieurs activités tantôt formatives, tantôt ludiques. Parmi celles-ci, une visite guidée de l'Île-des-Moulins et pour les enseignants, une formation sur la pédagogie active, leur permettant de se familiariser avec ces pratiques éducatives innovantes.

Les participants ont également eu la chance d'assister à une conférence animée par Doudou Sow, directeur du service de régionalisation de la main-d'œuvre immigrante chez Lanaudière économique. Pour clore la visite, un lunch des élus de la Ville de Terrebonne leur était proposé.

Cette rencontre entre le Lycée Bertrand d'Argentré et le Cégep de Terrebonne, la première d'une longue série, a permis de favoriser les échanges interculturels et pédagogiques entre les deux établissements, contribuant ainsi à l'épanouissement mutuel des élèves et des enseignants.

Un groupe formé d'étudiants et d'enseignants du Cégep à Terrebonne visitera à son tour le lycée de Vitré en mars 2025.

